
Compte-rendu Assemblée Générale Ordinaire
Du 23 juin 2019 à Bussy Saint-Georges

CONTRÔLE DES CLUBS PRÉSENTS OU REPRÉSENTES
Clubs présents ou représentés : VB LA Rochette (9), US Jeunesse Mitry (8), Alliance Nord 77 VB (9), AS
Collège Capucins  (0),  Bussy  Volley (3),  Green Beach 77 (2),  AS  Collège René Goscinny (0),  L’EN Volley
Fertoise (5), ,  AS Collège le vieux chênes de Chessy (1), Melun Val de Seine VB (5),  FS Val d’Europe Esbly
Coupvray VB (10), Vie Sportive Ozophoricienne (4), Coulommiers VB (7), VB Torcy Marne la Vallée (9), VC
Champs-sur-Marne (6), SP Club Briard (7), Combs VB (8),  US Lognes VB (10).
Clubs absents   :   Club Omnisports de Vert Saint Denis (2), Pontault-Combault VB Club (8), AS Collège Albert
Camus (1),  VC Grisy-Suisnes (2). Le chiffre entre parenthèses indique le nombre de voix de chaque club. 

103 voies sur 116, le quorum est atteint, l’assemblée générale est ouverte par le président.

ADOPTION PV AG  du 24 juin 2018
Le procès-verbal de l’assemblée générale du 24 juin 2018 est adopté à l’unanimité.
Le représentant du club de Melun Val de Seine VB (5) est arrivé à 10h30 et n’a pas pris part au vote.

RAPPORT MORAL (Annexe 1)
Le Président Cyrille Ficher est absent. Maxime Cheze présente le rapport moral.
Il est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 

RAPPORT FINANCIER (Annexe 2)
Les tableaux sont en pièce jointe.

 Le rapport financier est présenté par la Trésorière, Marjorie Lecerf.
Le compte de résultat et le bilan de l’exercice clos sont soumis au vote et adopté à l’unanimité.

 Les montants des amendes et droits pour la saison 2019-2020 sont présentés, soumis au vote et 
adoptés à l’unanimité.

 Le budget prévisionnel est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 

RAPPORTS DES VÉRIFICATEURS AUX COMPTES
En exécution de la mission qui leurs a été confiée, Jean-Marie TRAN nous fait part des vérifications qu’il a 
mené avec Marie-Pierre CURTO : vérification des pièces comptables présentées par la trésorière Marjorie 
LECERF. Ils attestent de la conformité, de la régularité et de la sincérité des enregistrements des opérations.
Ils engagent donc l’assemblée générale à valider les comptes de l’exercice comptable de la saison 2018-
2019.
Marie-Pierre CURTO et Jean-Marie TRAN se représentent aux postes de vérificateurs aux comptes pour la 
saison à venir. Il n’y a pas d’autre candidature. Ils sont élus à l’unanimité. Il n’y a pas de candidature pour 
les postes de suppléants.

RAPPORTS DES COMMISSIONS (Annexe 2)

ÉLECTION MEMBRE COMITE DIRECTEUR
Marjorie Lecerf cesse sa participation au sein du comité. Elle démissionne de son poste de trésorière et de 
présidente de la commission sportive.
Nina Colombani, Antonin Parain et Emmanuel Roux quittent aussi le comité.
A ce jour, ces postes ne sont pas pourvus, faute de candidat.

EXAMENS DE VŒUX
Aucun vœux n’a été transmis.

Cyrille FICHER Gweltas DANIEL
Président Secrétaire Général



RAPPORT MORAL (Annexe 1)

Mesdames et messieurs les représentants de clubs, je vous remercie de votre présence à cette Assemblée
Générale et vous prie d’excuser mon absence liée à une urgence familiale. Maxime Cheze, vice-président du
Comité, sera donc ma voix aujourd’hui.
Je  remercie  également  le  club  de  Bussy  et  son  président  Patrick  Legris  de  nous  accueillir  pour  cette
occasion.
Ce lieu est important et symbolique, car il marque notre volonté d’implanter des manifestations sur tout le
territoire, dans un maximum de clubs. Ceci montre la volonté qui a été la notre de créer du lien entre tous
les clubs. Nos actions ont pour volonté de favoriser les clubs et de répondre à leurs besoins  : Besoins de
formation de joueurs, de cadres et d’arbitres. C’est ainsi que nous avons organisé un CDE Beach en plus des
autres CDE, que nous avons été moteurs pour la mise en place de la première formation d’animateur de
volley  en  Île  de  France,  que  nous  avons  répondu  favorablement  à  la  demande  de  mise  en  place  de
formation à l’arbitrage. Nous allons continuer dans ce sens.
Le dialogue et l’écoute ont également été le maître mot de la commission sportive pour la mise en place
des championnat dont nous avons la charge. Cependant, tout n’a pas été fait comme nous le souhaitions,
car nous n’avons malheureusement pas la main sur tout les sujets et devons mutualiser avec d’autres CD,
avec parfois des incongruités.  Je rencontrerai le Président de la Ligue à ce sujet la semaine prochaine !
Nous avons d’ailleurs été force de proposition et ouvert au dialogue avec nos différents partenaires, la
Ligue en faisant partie. Je peux vous assurer que ce n’est pas toujours tâche facile, mais nous mettons un
point d’honneur à défendre les intérêts de nos clubs. C’est en particulier le cas dans les dossiers du Projet
Sportif Fédéral ou des labellisation, qui sont dans au cœur de notre actualité. Vous savez que cette actualité
est riche, avec l’année du Volley, l’Euro 2019, le PSF dont je vous ai parlé… Ce qui a conduit la Ligue à
reporter son AG. Nous n’avons pas souhaité faire de même car ce moment d’échange avec les clubs est
important, mais nous devrons nous adapter à cette modification de calendrier et nous revoir début octobre
pour une AG extraordinaire.
Enfin, je terminerai par un appel.
Depuis 3 ans, nous avons à cœur de défendre et faire progresser notre sport. Ce n’est pas toujours tâche
facile,  et  à  un an du terme de notre mandat,  certains  d’entre  nous ont  dû ou choisi  de quitter leurs
fonctions dès aujourd’hui. Je tiens à tous les remercier pour l’engagement et le travail qui a été le leur. Vous
pouvez vous associer à ces remerciements.

Il est impératif aujourd’hui de consolider l’équipe et déjà préparer la transition, car dans un an, c’est tout
le bureau qu’il faudra renouveler.

Cyrille FICHER

Président du CDV77



RAPPORT FINANCIER (Annexe 2)
Le bilan est présentée par la trésorière Marjorie Lecerf. Les tableaux sont joints à ce compte-rendu.
J’ai, comme lors des saisons passées, établi un système de comptabilité double, et je présenterai donc à
votre approbation un compte de résultat mais également un bilan qui vous permettront de vous rendre
compte de l’activité de notre association durant l’exercice clos au 31 mai 2019 et de sa situation financière
à la même date.

Le total de charges d’exploitation s’élève à 33 947,83 € contre 41 681,25 € pour l’exercice précédent, soit
une baisse d’environ 19 % (-7 733,42 €). Cette baisse importante (que ce soit par rapport au précédent
exercice ou au budget prévisionnel) concerne essentiellement les actions de la commission technique (CDE
et formations de cadres).

Après le transfert de la gestion des M15 au niveau régional l’an passé, c’est la formation des cadres qui a
été prise en charge par la Ligue cette saison. Ce transfert entraîne une diminution des effectifs sur certains
CDE qui servaient auparavant de support à ces formations.

Parallèlement, au niveau strictement départemental, nous n’avons pas organisé de Centre Départemental
d’Entraînement à Noël, diminuant ainsi les lignes « services extérieurs » pour l’hébergement et « missions »
pour l’encadrement des stages. Tout ceci entraîne une diminution sensible de nos dépenses (d’env. 6 850
€). Les dépenses en petit matériel concerne notamment l’achat d’équipements pour les encadrants de la
commission  technique,  pour  les  sélections  BV  et  M13M  (après  le  renouvellement  des  équipements
féminins la saison passée).

La ligne « publicité... » concerne l’achat de t-shirts promotionnels (remis à chaque stagiaire des CDE).
La participation cette saison de la sélection masculine aux Volleyades M13 a occasionné comme l’an passé
des  frais  supplémentaires  (pour  plus  de  1  800  €,  répartis  sur  plusieurs  comptes,  notamment  en  frais
d’engagement, de transport, d’encadrement mais aussi d’équipements).

Enfin, je rappelle que le comité a acheté l’an passé du matériel informatique qui apparaît donc à la ligne «
dotations aux amortissements », puisque amortis sur trois ans. Ce matériel apparaît donc aussi au bilan.
Les autres postes de charges restent relativement stables.

Le total des produits d’exploitation s’élève à 37 349, €, en diminution également de 4 141,03 € par rapport
à l’exercice précédent. Cette diminution sensible s’explique, comme pour les dépenses tout à l’heure, par la
réorganisation des CDE (plus de 4 000€ de différence sur le seul poste des « prestations de service - CDE »)
et le transfert de la formation des cadres vers la Ligue. En effet, la diminution du poste « prestations de
service  -  formations  »  (de  3  010  €  à  1  050  €)  est  consécutive  à  la  baisse  du  nombre  de  formations
proposées par les différentes commissions (seules deux formations d’arbitres cette année) mais aussi par
une baisse du nombre de candidats. Ces diminutions sont en partie compensées par une augmentation
trompeuse des subventions du CD77, de près de 2000 €. Trompeuse car conséquence d’un décalage de
quelques mois dans le calendrier départemental : la subvention 2018 nous été notifiée en juin 2018 et
donc comptabilisée sur cet exercice alors que la notification 2019 a elle été avancée au mois de février
dernier… Cet exercice comptabilise donc deux subventions annuelles différentes. Mais aussi car nous avons
par ailleurs obtenu une subvention complémentaire inhabituelle et liée à la qualification aux Volleyades
M13 de la saison passée (+957 €).

Les postes liés aux affiliations, licences et différents engagements sportifs restent relativement stables.
En ajoutant les intérêts du livret d’épargne, le total des produits s’élève à 37 458,18 €.
L’exercice 2018/2019 se termine donc sur un bénéfice de 3 510,35 €. Je ramènerai toutefois ce chiffre à 2
400 € après déduction de la subvention 2018 du CD77 dont j’ai parlé tout à l’heure. 

L’image de la situation financière du comité est ainsi plus proche de la réalité de l’exercice.
Au niveau du bilan, la trésorerie du comité au 31 mai 2019 s’établit à 17 714,38 € (et donc stable par
rapport à l’exercice précédent).



Si le bilan au 31 mai laisse apparaître quelques comptes de tiers encore créditeurs ou débiteurs, ils sont ou
seront bientôt tous ramenés à zéro.
Vous  retrouvez  également  le  matériel  informatique  évoqué  tout  à  l’heure  sous  les  lignes  «  matériel
informatique » et « amortissement du matériel informatique ».
Les fonds associatifs, si vous acceptez que le résultat bénéficiaire de l’exercice leur soient imputés, s’élèvent
donc à 21 829,63 €.

Ces comptes ont été vérifiés ce matin par nos deux vérificateurs aux comptes, Marie-Pierre et Jean-Marie,
que je remercie chaleureusement pour le temps consacré aux finances du comité et pour leur disponibilité.
Je demande de m’excuse d’ailleurs une nouvelle fois auprès d’eux, mais cette fois publiquement, pour le
retard que j’ai pris cette année.

Je terminerai ce rapport en insistant à nouveau sur l’importance d’établir des budgets par commission afin
d’améliorer la visibilité financière tout au long de l’année et ainsi pouvoir financer d’éventuels nouveaux
projets. Cela reste donc un objectif à atteindre pour les saisons à venir.

Je vous remercie de votre attention et reste bien sûr disponible pour répondre à vos questions.

Commentaires Budget prévisionnel 19/20
MAD proposé avec des tarifs inchangés. Les commissions n’ayant pas établi de budget prévisionnel de leurs
actions à venir, le BP est construit à partir des deux derniers CR.

Marjorie LECERF

Trésorière



RAPPORTS DES COMMISSIONS (Annexe 2)

Commission Départementale Volley Santé

La commission Volley Santé ne s’est pas réunie cette année mais ses membres ont été très actifs, ce qui fait
de notre CD celui où il y a le plus de labels volley santé et para volley.
La seule action de la commission cette année a été une démonstration de volley assis lors de la finale de
Coupe 77 à Torcy.
En lien avec le volley Care, un plan d’accueil a été mis en place pour un enfant diabétique lors d’un CDE,
avec information sur le diabète donnée aux entraîneurs.
Des enfants handicapés ont participé à des plateaux de jeux.
2 des membres de la commission sont formateurs fédéraux sur les modules volley santé. Un module de
Niveau 2 sera organisé en Seine et Marne l’année prochaine, peut-être un niveau 1 aussi.
Nous travaillons aussi, en lien avec la CDA, à une formation d’arbitre ouverte à un public sourd.
Enfin,  je  souhaite  remercier  et  souhaiter  une  bonne  continuation  à  Laurent  ROCHE,  acteur  de  cette
commission, qui va prolonger son engagement dans le développement du volley assis au-delà de notre
département.

Cyrille FICHER
Président de la Commission Volley Santé/Para Volley

Commission Départementale Beach Volley

Cette année a été mis en place des stages de Beach-Volley et participé au 1er TSD organisé par la Ligue au
Creps le dimanche 2 Juin. 3 stages ont été planifiés en externat sur 2 jours. Ils étaient ouverts aux M15
Masculins et Féminins, dont les M13 féminines 2ème année qui n’entraient plus dans le cadre des sélections
salles à la suite des modifications des catégories. Les encadrants étaient Jhony Juvesy et Kim Truong avec
Pierre Ragot en soutient sur le dernier stage et le TSD. 
Nous avons accueilli au total 5 garçons et 8 filles. 

Le 1er a eu lieu en salle les 23 et 24 Février à Brie-Comte-Robert (2M et 5 F)
Le 2ème a été annulé pour causes d’intempéries. Il devait avoir lieu les 11 et 12 Mai sur la base de loisir de
Jablines. 
Le 3ème a eu lieu sur sable les 25 et 26 Mai à Tremblay-en-France. Merci au TAC pour l’accueil (3M et 5F)

Nous avons présenté 2 paires féminines et 1 paire masculine au TSD M15

Les filles font 3ème et 5ème sur 8 et les garçons font 6ème sur 7. 2 départements n’étaient pas présents (78 et
93), et nous sommes les seuls à avoir eu un encadrant sur place.

Nous allons continuer ces stages avec pour but de toucher plus de jeunes. J’ai pu constater un manque de
transmission des informations dans les clubs. En effet, avec le coach, nous avons rencontré les finalistes
M15, et ainsi nous avons avoir plusieurs jeunes supplémentaires qui n’étaient pas au courant de ces stages.
C’est un axe de travail pour la saison prochaine. 

Pour finir, félicitation aux clubs organisateur de tournois Série 1, 2 et/ou 3. 

Gweltas DANIEL
Président de la commission Beach Volley



Commission Départementale Sportive 

Bilan CDS - 2018/2019
1. Compétitions gérées par la CDS77
2. Résultats des clubs du 77
3. Perspectives pour 2019/2020

1. Compétitions gérées par la CDS77
Championnats ID gérés en collaboration avec la CRS et les autres CDS d’IDF (seniors et jeunes)

● Championnats Accession Régionale Seniors
Une première cette année : poules géographiques « intégrales »
1 poule fém. et 1 poule masc. en gestion pour la CDS77.

Catégories Féminines Masculines

Seniors  8 /86
3 poules (77/94 – 91/77 - 93/94/75/77)

11 /80
2 poules (77/93 et 91/77)

● Championnats ID jeunes - M13 4x4 M15 à M20 6x6
Zones géographiques « approximatives »

Catégories Féminines Masculines

M20 3 /23
2 poules (91/77 et 93/94/92/77)

4 /32
1 poule (77/94/93)

M17
 3 /42

2 poules 
(91/77/92/94 et 93/75/92/77)

3 /22
2 poules 

(91/92/75/77 et 94/77/93)

M15  2 /22
1 poule (75/77/94)

2 /28
1 poule (77/94/93)

M13  4 /46
1 poule (77/93/94)

5 /52
1 poule (77/94/75)

● Championnats jeunes de M15 à M20 – 4x4
Zones géographiques « approximatives »

Catégories Féminines Masculines

M20 1 /15
1 poule (91//75/94/93/77)

2 /11
1 poule (77/94/95/93/75)

M17 1 /14
1 poule (95/77/92)

0 /8
2 poules 



(91/92/75/77 et 94/77/93)

M15 4 /22
1 poule (94/77/93)

2 /19
1 poule (91/77/75)

● Championnat loisir
– 21 équipes mixtes engagées de 7 clubs différents
– 2 phases :

 1ère phase de brassage, selon les niveaux indiqués et la proximité géographique (5
poules de 4 ou 5 éq. + une journée de « barrage »)

 2ème phase par niveau (4 poules de 5 ou 6)
– Pas encore de bilan effectué à ce jour (mixité, phases, règlement, reprise des classements 
pour la saison prochaine ?)
– Coupe de France compet’lib (une seule équipe engagée – forfait aux qualifs régionales)

● Critérium loisir
– Nouveauté cette saison
– Formule coupe
– Peu d’inscrits : 4 équipes masc. (3 clubs) et 2 équipes fém. (1 seul club)

● Championnat 6x6 mixte
– Travail toujours en jachère pour une éventuelle intégration au sein de la FFVB

● Coupe de Seine et Marne
– Effectifs engagés en baisse (sauf M11)
– Éternel problème de calendrier pour les qualifications jeunes
– Réfléchir éventuellement à une autre formule en jeunes (tournois ?)

Catégories Féminines Masculines

Seniors  10 (9)  10 (13)

M20 3 (3)  5 (7)

M17  3 (9)  3 (2)

M15 3 (2)  2 (2)

M13  5 (9)  4 (6)

M11 11 (5) 17 (13)

M9 (avec mixtes) 15 (23)

 

 – Remerciements :
● Au VB Torcy MLV et à l’Alliance Nord 77 pour l’accueil des finales
● À l’USJ Mitry VB et au Coulommiers VB pour leur démonstration de volley assis
● Aux trois arbitres qui ont officié le 8 mai

 



● Litiges sportifs
– Très peu de litiges entre clubs à gérer cette saison
– Trois cas seulement, un concernant un report de match et les deux autres concernant des 
incivilités pendant les matchs (dont un encore en cours de résolution)

2. Résultats des clubs du 77
● Classements des compétitions

Catégorie  Club vainqueur

Senior ARM  Melun VDS

Senior ARM  US Lognes VB

M20 Féminines 6x6  VB La Rochette

M15 Masculins 6x6  Val d’Europe EC VB

M13 Masculins  USJ Mitry-Mory

Loisir Championnat*  AN77 VB Goële 4

Loisir Critérium* FS Val d’Europe EC VB

● Réflexion autour de nouvelles récompenses pour 19/20

3. Perspectives 19/20
● Demande transmise auprès de la LIFVB pour une harmonisation entre les CDS pour les
championnats ID (règlements, formules, etc)
● Vainqueurs de leur poule ID

Remerciements
● À Catherine !
● Aux membres de la CDS77 !

Maxime, Marie et Serge

Marjorie LECERF
Présidente de la Commission Sportive



Commission Départementale d’Arbitrage

1- Formation Initiale des Arbitres  
Sur  les  2  précédentes  saisons,  nous  avons  eu  beaucoup de  candidats  à  former  avec  des  objectifs  de
formation complètement différents. 
Nous avons grosso modo 3 types de population,

 Ceux qui viennent découvrir l’arbitrage, et notamment les Lois du Jeu.
 Ceux qui se forment afin de pouvoir dépanner le club en cas d’absence de désignation d’un

arbitre. Qu’il s’agisse du championnat Jeunes quelque soit le niveau, ou le championnat Seniors
Départemental.

 Et enfin, ceux qui sont intéressés par l’arbitrage et qui souhaitent évoluer dans la filière

C’est pourquoi, pour répondre au mieux à ces attentes, nous avons lancé cette saison une formation en 2
temps.
Le 1er module porte sur l’initiation à l’arbitrage, avec les premiers pas sur les Lois du Jeu de la FIVB, ainsi
qu’une ouverture sur l’écosystème du Volley-ball Fédéral, en présentant 

 les instances fédérales,
 les différents règlements,
 les différentes formes jouées,
 les différentes feuilles de matchs,
 les différents types de licences,
 le fonctionnement du DAFA,
 les différents rôles du corps arbitral
 l’espace arbitre, …

Bref, comment fonctionne le Volley-Ball en compétition FFV, sans oublier un temps pour la pratique.
Car c’est bien beau de connaître les règles, encore faut-il savoir les faire appliquer … 

Le 2ème module s’adresse aux candidats de la 2ème et 3ème population, ceux qui souhaitent arbitrer ou évoluer
dans la filière fédérale.
Dans ce module, qui a généralement lieu à la Toussaint, nous préparons les candidats à l’examen écrit en
ligne, géré par la CRA, qui a lieu avant les vacances de Noël, en abordant plus particulièrement des cas
pratiques. Est également inclus dans ce module 2, la formation de Marqueurs sur papier,  en attendant
l’application de la feuille de match électronique.
Sur la phase retour du championnat,  les équipes qui  tenaient une feuille  de match papier,  pouvait en
parallèle tenir la feuille de match électronique via une tablette, afin de remonter leurs remarques à la Fédé.
Mais vous serez informés par la Ligue ou la Fédé sur d’ici la rentrée … 

A noter que nous pouvons programmer une session spécifique pour  la formation des  Marqueurs à  la
demande des clubs. Puisque pour tenir une feuille de match papier ou électronique, pour les équipes qui
évoluent à partir de la Pré-Nationale, et donc en Nationale, comme en Coupe de France Jeunes, il faut avoir
la qualification de MARQUEUR avec une licence ENCADREMENT.
Un arbitre Jeune ou Départemental, de par sa formation, a donc la qualification de MARQUEUR. 

Merci aux clubs supports sans quoi ces formations ne peuvent pas avoir lieu.
 Le club de Bussy pour le module_2-2018, 
 le club de Mitry pour le module_1-2019, 
 et le club de l'Alliance pour la session pratique 2019 en accueillant le Tournoi Des Sélections

M12F/M13M.

Au module 2, nous avions 7 candidats, qui ont tous été reçus à l’examen théorique.
Sachant qu’il y en avait 24 au module_1-2018  
Parmi ces 7 candidats, 5 candidats ont passé leur pratique et ont été validé comme Arbitre Départemental,
dont une M15F. Les 2 autres candidats qui étaient également des Jeunes M17/M20, ont souhaité repousser
leur validation pratique, afin de se donner une saison pour acquérir de l’expérience à l’arbitrage.



Au module_1-2019, nous avions 6 candidats dont la moitié de jeunes.
Nous retrouverons ces 6 candidats au module_2 de la Toussaint à Coulommiers.

2- Partenariat avec l’UNSS 77  
Faute  de  disponibilité  de  la  CDA77,  nous  n’avons  pas  pu  accompagner  l’UNSS  77  cette  saison  sur  la
formation des Arbitres « Départemental » et « Académique ».
Quant aux Jeunes qui ont été reçu au grade de l’UNSS_National l’an dernier, entre leurs études, leur statut
de joueur et pour certains du coaching, ils n’ont malheureusement pas réussi à trouver du temps pour
arbitrer cette saison. 
Nous gardons quant même un œil sur cette nouvelle génération, afin de les faire évoluer si leur emploi du
temps le permet et s’ils le souhaitent … 

Par ailleurs, en accord avec la CDS 77, pour les championnats Jeunes dont le département a la gestion, nous
avons proposé que les matchs puissent être arbitrés par des jeunes de l’UNSS, afin qu’ils aient plus de
pratique,  car  ils  ont  peu  d’occasion  pour  arbitrer,  leur  championnat  comptant  très  peu  de  dates  de
regroupement.
Il suffisait de s’identifier sur la feuille de match, à la case Arbitre dédiée, avec leur numéro de licence UNSS,
même si beaucoup de jeunes arbitres UNSS évoluent également en club. Ils disposent donc d’une licence
joueur FFV.

Si  l’Assemblé est  d’accord,  nous allons  reconduire ce partenariat  avec l’UNSS77,  afin de maintenir  une
passerelle avec eux.

3- Formation Continue  
Comme annoncé la saison dernière, notre département compte peu d’arbitres qui officient. 
Sur les 75 arbitres et marqueurs, seuls une quinzaine sont désignés … . Et peu, évolue à haut niveau (N2, 
Elite).
 Nous essayons de consacrer du temps pour accompagner les arbitres qui souhaitent évoluer vers les 
échelons supérieurs, même si la chose n’est pas simple pour les arbitres joueurs et/ou coachs ...
 Nous restons vigilants sur les opportunités et restons à leur disposition.

 4 candidats Départemental sont passés au grade de Ligue, indépendamment de la nouvelle 
reforme.

 Et une arbitre poursuit son cursus fédéral pour accéder au Panel C.

Pour votre information, nous vous rappelons que la formation des Arbitres en Beach est organisée par la 
Ligue, compte tenu du peu de candidats sur la région. Pour celles et ceux qui seraient intéressés, n’hésitez 
pas à vous manifester pour que l’on vous tienne au courant des sessions.

Si vous avez des questions, n’hésitez pas à nous contacter. 

Olivier SERRE

Président Commission d’Arbitrage



Commission Technique et Développement

Technique
 Les Sélections M15 et M17 relèvent aujourd’hui de la Ligue. 

Nous n’avons donc aucun retour quant aux jeunes détectés ou sélectionnés sur les différentes compétitions
qui leur sont proposées … 
Nous supposons que l’information circule entre vous le club et la ligue.

 Nous  félicitons  la  détection de Mathis,  M15 de Torcy,  qui  participera au  stage de la  Détection
Nationale cet été à Bordeaux.

 Le département a normalement la charge des catégories M13, M11, et M9 masculins, et, avec les
changements de catégories sur le secteur féminin, les M12, M10 et M8 féminins.

A la grande surprise de tous, la Fédération nous a sorti de leur chapeau, les Coupes de France M11 après
les vacances de février. 
Alors qu’à la Technique, nous étions partis sur la formation de nos jeunes poussins en vue de les préparer
au 2 tournois des sélections programmés en début de saison, qualificatifs pour les finales Interzones.
La  coupe  de  France  M11  vient  donc  chambouler  le  programme  de  la  technique,  en  supprimant  les
Interzones et les tournois des sélections.
Par contre, il  a fallu que le comité organise au pied levé, la qualification de nos équipes poussines du
département pour passer l’étape de la qualification régionale pour atteindre les phases finales France. 
Bravo à l’équipe de Pontault qui participe en ce moment aux phases finales masculines à Laval.

 Nos stages ont lieu à Coulommiers et sont ouverts à tous les jeunes du département qui souhaitent
s’entraîner et progresser. Le rythme est soutenu, 6-7h d’entraînement par jour. 

La capacité d’accueil est d’une trentaine d’athlètes par catégorie.
Vous pouvez donc envoyer les jeunes de vos clubs, si ils sont motivés, il n’y a pas de critère de sélection,
puisque la sélection se fera durant le stage parmi les stagiaires présents.
Le groupe peut donc évoluer d’un stage à un autre.
Les stages ont lieu à chaque vacance scolaire et sont calés avec les dates de la Ligue et des contraintes
calendaires. C’est pourquoi, nous n’avons pas organisé de stage pendant les vacances de Noël… 

UN GRAND MERCI au club de COULOMMIERS, qui nous accompagne tous les ans pour l’organisation de nos
CDE, auprès du lycée professionnel et de la mairie !!!

 Sélections M13
o 3 CDE de 3 jours cette saison. Toussaint, Hiver et Pâques

Avec le changement de génération sur le secteur féminin, nous avions des M13_1ère année et des M11_2ème

année, soit des filles qui jouent en club en 2x2 sur un terrain de 4,5m sur 9m.
Le niveau féminin a donc baissé d’un cran, à tel point qu’une ou deux joueuses, suffisait à porter l’équipe. 
Notre sélection féminine a fini 6ème de l’Île de France.
Les 5 premières sélections étaient qualifiées pour les Volleyades M13.
Notre sélection masculine finissant 4ème des tournois des sélections, a donc pu participer aux Volleyades qui

avaient lieu à Vitré en Bretagne. 
Cela faisait bien longtemps que nos garçons n’avaient pas atteints les 
phases finales des sélections départementales ! 
Même si la victoire n’était pas toujours au rendez-vous, on peut dire que 
nos garçons ont essayé de s’accrocher tant bien que mal … 
Sur 7 matchs, 4 défaites dont 3 tie-breaks perdus à 2 points d’écarts. Et 3 
victoires 2-0, qui les classent à la 21ème place sur 26 sélections.
La formule sportive était assez bizarre soit dit en passant … 



Bravo à nos garçons pour leur parcours, j’espère qu’ils en garderont un bon souvenir de cette aventure !

 Formation des Cadres
Il s’agit là du nouveau format, dans le cadre de la réforme des formations diplômantes du sport.  

o Le département n’est plus habilité à proposer des formations diplômantes 

 C’est une formation Ligue, déléguée au CD77
o Pendant les vacances de la Toussaint, il y avait une session à l’Est chez nous, en Seine et 

Marne à Coulommiers, et une session à l’Ouest dans les Yvelines à Montigny.
o 1er module du DRE_1 – Diplôme Régional d’entraîneur Niveau 1

 Le certificat d’Animateur 
 30h de théories et de pratiques, qu’il faudra mettre en application sur 20h en club 

o Intervention conjointe entre Manu CTD_77 et Tug CTD_93
o Stage de 3 jours bien chargés du 22 au 24 Octobre 2018
o 18 candidats issus des différents départements de l’Ile de France.
o Supports Pédagogiques : CDE M12F/M13M + Jeunes du club de Coulommiers 

Développement
 Plateaux de Matchs

 Une formule sportive adaptée et modulable en fonction du nombre d’inscrits.
 Une formule de jeu adapté au niveau des participants afin de favoriser le jeu

o 1 plateau de Match M9/M11 en fin de saison qui a bien tournée (4 Clubs / 9 équipes)
o 5 Journées M11 de programmées  4 tournois de réalisés
o Une vingtaine d’équipes à chaque journée dont 1 journée en double plateau !
o Une douzaine de clubs concernés
o Nouveauté cette saison, 2 plateaux M13, pour offrir du temps de jeu au primo-arrivants
o 7-8 équipes en moyenne pour 4 clubs
o Démarrage timide, mais les gamins en ressortent ravis

 Si l’assemblée est d’accord, nous allons renouveler les plateaux M13, 2-3 journées pour la saison 
2019/2020.
Par contre nous avons besoin de clubs supports pour accueillir ces journées.
La formule sportive vous sera fournie en fonction des inscriptions avec la programmation. Vous aurez juste 
à mettre à disposition les terrains tracés.
N’hésitez pas à vous lancer pour accueillir ! Les autres clubs qui ont l’habitude de ces plateaux pourront 
vous aider à organiser cet évènement afin de vous accompagner … 

o Nous avons également voulu lancé cette saison un plateau de match ouvert à des M15/M17.
Car vous les clubs, commencez à accueillir quelques jeunes M15/M17 par-ci par-là, 
débutants, et pas assez nombreux pour former une équipe 4x4 ou 6x6.

o Afin de leur offrir une pratique de jeu adapté à leur niveau, en espérant pouvoir les fidéliser, 
nous avons proposé une journée le 15 décembre, à l’issu d’un sondage.

o Finalement cette journée a été annulée.
o Pensez-vous que cette forme de jeu pour les primo-arrivants M15/M17, vaut la peine d’être 

proposé la saison prochaine ? 

 Si l’assemblée ici présente est intéressée, nous essayerons de programmer une journée pour la saison 
2019/2020.



 Plateaux de Jeux – M7/M9/M11/M13_1 
o 4 journées sur 5 d’assurées. 

Nous n’avons pas réussi à trouver un club d’accueil pour le 4ème plateau programmé le dimanche 7 avril. 
Quant à la dernière journée à Brie, le 19 mai, l’effectif a été réduit de moitié !
Peut-être l’effet météo ou l’effet fin de saison, car en avril-mai les plateaux de jeux rencontrent beaucoup 
moins de succès ?

o Une moyenne de 50 gamins par plateaux
o Une douzaine de clubs participants pour plus de 110 gamins
o Un imaginaire pour développer la motricité et les techniques de Volley qui touchent les plus 

petits et primo arrivants
o A noter 

 1 M9 de Pontault a atteint le dernier niveau  BLEU, (8ème et dernier niveau)
 1 M11 de l’Alliance a atteint le niveau VIOLET, (7ème niveau)
 1 M11 de la Rochette a atteint le niveau ROUGE. (6ème niveau)

Encore UN GRAND MERCI aux clubs supports pour l’accueil
 des Stage des Sélections
 des Tournois de Sélections
 de la Formation des Cadres
 des Plateaux de Matchs, ainsi que des Plateaux de Jeux 

Et à l’entraide qu’ils font preuve, notamment pour les nouveaux clubs qui accueillent et qui n’ont pas 
l’habitude … Il y a une première à tout. Portez-vous candidat et demandez de l’aide si besoin pour le début, 
n’hésitez pas …

Le staff technique départemental va continuer à se consacrer au développement de la formation des 
joueurs sur les catégories M11 et M13, en complément du travail des clubs, afin de hausser le niveau des 
jeunes du département.
Merci pour votre attention. 
Nous restons à votre disposition pour toutes questions ou suggestions, afin de développer et favoriser la 
formation des joueurs dans notre département ; n’hésitez pas à venir nous voir …

Un GRAND MERCI aux clubs supports pour l’accueil
 des Stage des Sélections
 des Tournois de Sélections
 de la Formation des Cadres
 des Plateaux de Matchs, ainsi que des Plateaux de Jeux 

Kim TRUONG

Président Commission Technique et Développement 


